

## A Mr. Roosevelt lo dejó el tren de Moscú

El Gobierno de los Estados Unidos—o sea Mr. Roosevelt—está tratando de *restañar* las heridas causadas a Rusia, cuando esta potencia movilizó su ejército contra Finlandia, para tomar por la fuerza, el territorio que le negara la pequeña nación báltica instigada por Inglaterra, que lo mismo que a Polonia, la empujó al sacrificio. Nos referimos al *levantamiento* del embargo de la venta de aviones americanos al Soviet decretada, para que no los usara contra la pequeña república rebelde. Hay que admitir desde luego que este *desembargo*—no solicitado por el gobierno ruso, que tampoco había solicitado los aviones—con que el gran demócrata de la tercera presidencia, sin salir de la Casa Blanca, inicia su *ofensiva* de *conquista* de la amistad del Camarada Stalin, y con ella, de una alianza *demócrata-comunista*, no es compatible con el formidable rearme de la nación, solicitado por el propio Presidente Roosevelt al Congreso nacional, para enfrentarse a los "totalitarios", a los "conquistadores de las naciones pequeñas de Europa"; a los "agresores de las democracias", por cuya existencia se está sacrificando, con su ayuda a bien morir, el viejo león inglés, cuyas garras gastadas de tanto arañar en el mapa, cazando pueblos débiles y *agarrando* territorios ajenos, no temen ya las naciones atropelladas por su injusticia, por su egoísmo y por su soberbio dominio de los mares; porque si por un lado se producen armamentos y barcos para la defensa de la nación, o por ir a la guerra contra el Eje europeo, y por otro se vende lo que se produce a otra potencia extranjera, es lógico suponer que Mr. Roosevelt está absolutamente descontrolado o que no hay ninguna necesidad de rearmar a los Estados Unidos, o que tanto su propio país como las repúblicas interamericanas, que se han solidarizado con la política del buen vecino, están siendo objeto de un juego malabarista de éste, por que no hay tal peligro de un ataque ultramarino a las democracias de América, ni tal canilla de muerto.

Lo que hay de cierto es que el Presidente Roosevelt ve *congeladas* sus ansias de lanzar a la guerra contra Hitler—el hombre que le hace sombra—a los Estados Unidos, mientras no cuente con el apoyo militar de Rusia, para neutralizar cualquiera acción japonesa contra Norteamérica o sus colonias asiáticas, y poder así asegurarle una mayor ayuda a Inglaterra, tal como la solicita a *meter baza* directamente en la guerra sin temor de un ataque por el Occidente; que por ahora la tiene bailando en la cuerda floja de la Indecisión. Se explica pues, que agotadas las infructuosas conferencias de Summer Welles con el Embajador ruso, que desde hace algunos meses se han venido celebrando con gran empeño, ocurra ahora al expediente de las *reparaciones*, entonándole el *mea culpa* a Stalin con el *desembargo*, y abriéndole las puertas que oficiosamente y *engañado* por la supuesta potencia bélica de los aliados, le había cerrado, creyendo frustrar con ello los propósitos de Rusia; de reducir la resistencia de Finlandia, sin riesgo de las represalias; ofreciéndole ahora que no lo necesita, lo que antes le negara, sin necesitarlo, y despojándose de sus arreos democráticos, para en íntimo consorcio *demócrata-totalitario*, colaborar en la mayor ayuda a la agónica Inglaterra, estancada actualmente por *temor* a la acción nipona en el Pacífico, que llegado el momento no se haría esperar, según se desprende de las recientes declaraciones del Ministro de Relaciones Exteriores Matsuo-ka, hechas en estos enérgicos y concluyentes términos: "El Japón debe dominar en el Pacífico Occidental, y lo hará sin tener en cuenta la actitud de los Estados Unidos". Como se ve, estas declaraciones, del Canciller Japonés son algo más que una advertencia: un guante que se arroja a la cara de las arrogancias del Presidente Roosevelt, que la situación comprometida que confronta, por la resistencia de Rusia a servir sus propósitos, le impiden recoger; y mayormente cuando a tales y taimadas instancias, Stalin ha respondido con un nuevo tratado de amistad con el Japón, que no sólo ha puesto en berlina a la diplomacia de Washington, sino que evidencia además, que Mr. Roosevelt perdió el tren de Moscú....

A empeorar los aprietos en que se encuentra el Gobierno Norteamericano, ha venido la presencia de Lord Halifax quien evidentemente no ha llegado a aplaudir los discursos de Mr. Roosevelt, sino a urgir el mayor auxilio que reclama Inglaterra, exponiendo la verdadera y precaria situación en que se encuentra la *invencible* Albión, que dicen los ilusos; y a colocar en la línea de la realidad, al Gobierno Norteamericano estancado en proyectos y combinaciones insensatas, y dilato-

## CHISPAS

Llaga.—Aunque más bien imprecisamente y como mariposeando de un concepto vago a otro, el Dr. Vargas Vargas acaba de poner el dedo en la llaga, en una de las llagas más graves, más profundas y más apremiantes de nuestra organización social costarricense.

Me refiero a la cuestión agraria, al problema de la tierra. Parece absurdo a primera vista que en un país como el nuestro, con una población relativa muy baja y con una también relativa superabundancia de tierras férciles y generosas, pueda existir la cuestión agraria en el sentido de falta de campos asequibles y abiertos para la aplicación de nuevas vidas y de energías nuevas a la producción agrícola, que es la raíz principal e insustituible de la riqueza y del bienestar de un pueblo.

Sin embargo, el problema de la tierra existe. Los latifundios sólo parcialmente cultivados y rehacios a la parcelación son una prueba de ello.

Antes de que ese problema se agudice hasta el extremo de dar *causa* o *pretexto* para soluciones extremistas y violentas, como con más daño que beneficio para el pueblo se han intentado en Rusia y en México, el Gobierno y los propios latifundistas, por patriotismo y por conveniencia propia, deben abrir las puertas a la parcelación y favorecer el crecimiento y la prosperidad de una extensa "clase media" campesina.

El Dr. Vargas ha puesto el dedo en la llaga. Otro doctor, que con innegable acierto ocupa la presidencia de la república, puede atender a curarla.

Nazi.—«Novedades», que de ordinario no hace honor a su nombre, nos viene con la novedad, procedente nada menos que de Quito, Ecuador, de que en Costa Ri-

rias calculadas, al exigir que *no se venda* a Rusia materias primas, ni alimenticias, ni cobre, ni nada que pueda reexportar a Alemania, porque por este medio se está barajando el *innocuo* bloqueo de la maltrecha flota británica; en tanto que de acceder al nuevo embargo que reclama el Embajador Lord Halifax, se esfumarían las esperanzas del Presidente Roosevelt, de conseguir una inteligencia demócrata-soviética, por la cual está pasando por el cuello de una botella. De suerte que si ahora cede a las demandas de Lord Halifax, de prohibir las exportaciones a Rusia, *malo* para sus proyectos de alianza con Stalin; y si se niega a complacerlo, *malo* para Inglaterra, porque su derrumbe será inatajable. De consiguiente estamos en presencia de un verdadero rompecabezas, porque le resulta al mandatario estadounidense, al contrario de lo corriente, que la salsa que es buena para el chompipe, es mala y muy mala para la chompipa.

El Presidente Roosevelt parece ser muy listo; pero esta vez es evidente que perdió el omnibus de la oportunidad....

ca hay un bisemanario católico que es «órgano del nazismo» y que «está realizando activa campaña contra las ideas democrática y especialmente contra la política continental».

La cosa puede pasar, para dicha en Quito, porque es común que la distancia tuerza y deforme las realidades. Pero no está nada bien para ser repetida por «Novedades», porque este ahora semanario está suficientemente cerca para darse cuenta del caso.

«La Epoca», que es el bisemanario católico que empieza a quitar en Quito el sueño a los desvelados «demócratas continentales», no es, ni ha sido, ni será tampoco órgano del nazismo, ni podría serlo, puesto que el nazismo, la doctrina política interna del régimen alemán, contiene exageraciones y errores que han sido condenados por la autoridad suprema de Roma y que son incompatibles con el catolicismo, dentro del cual nosotros queremos vivir y morir.

«La Epoca» simplemente se ha apartado del ignominioso rebaño de los que aplauden a Roosevelt, el Hitler de América, y de los que se entregan a la «política continental», el nazismo de América, más peligroso y más funesto para los países hispano-americanos que el nazismo europeo para los vecinos de Alemania.

Por lo demás, «La Epoca» ni quita ni pone rey, por más que quite el sueño en Quito.

Pasa a la Página CUATRO

## No intente nada Estados Unidos que ponga en riesgo nuestra paz y menos nuestro decoro

Habla la prensa Mexicana

«Si ahora los Estados Unidos quieren ser, de veras, el «buen vecino», están en magnífica coyuntura de demostrarlo.

Los párrafes que aquí reproducimos de un artículo publicado por un gran escritor mexicano van dedicados, a los que candorosamente están creyendo en la *desinteresada* protección yanki.

Ellos pueden fortificar todas sus costas y todas sus fronteras terrestres; tomar plenitud de precauciones y seguridades, en previsión de lo peor. Pero ni necesitan ni deben pretender involucrarnos en una carnicería que no nos atañe.

Ellos pueden hablar por su país. Pero ese tomar la palabra y anunciar decisiones a nombre de todo el continente—como ha venido haciéndolo Mr. Roosevelt,—exhibe una actitud «totali-

## La masonería contra la enseñanza religiosa

Cada vez que se habla de enseñanza religiosa en las escuelas y colegios del Estado, (pagados por el pueblo en su mayoría católico) se levanta la gritería masónica de protesta y eso no obstante de que dicen que la masonería no es enemiga de la Iglesia católica y de que en la presente guerra europea, con el fin de enganchar a los católicos al carro de los intereses judío—masónicos británicos y yanquis, los señores masones se dicen «defensores del cristianismo» y le hacen la guerra a Hitler en nombre del cristianismo. Qué frescura!

Pero felizmente la enseñanza religiosa en las escuelas del Estado es ya ley de la República. No otra cosa podía esperarse de un presidente, hijo de un hogar esencialmente cristiano. Ya era tiempo de que tuviéramos un gobierno que se preocupara no solamente del progreso material sino también del moral y espiritual. Otros gobiernos se preocuparon solamente de la obra de cemento, descuidando la parte espiritual que buena falta hace. Numerosos padres de familia se quejan amargamente de que a sus hijos los han desecristianizado en el ambiente impío y corruptor de ciertos colegios.

Ahora lo que hace falta para hacer efectiva esa enseñanza religiosa, son maestros bien preparados y facultados por la Curia Eclesiástica, para evitar el peligro de ciertos elementos ateos, protestantes y enemigos de la Iglesia católica con títulos de «maestros de religión» otorgados por otros gobiernos astutos y anti—cristianos.

JUAN LEAL

## Fijado el precio de ₡ 41.85 por fanega para el café de Moravia

En el Diario Oficial, «La Gaceta» con fecha de ayer sábado 1° de febrero, apareció el siguiente aviso que gustosamente lo reproducimos para que se enteren los interesados. Dice así:

Cosecha 1939-1940. La Junta de Liquidaciones de Café a los productores del cantón de Moravia. Hace saber: Que en cuenta documentada presentada por Challe Sucs., S. A. de su beneficio situado en el distrito de San Vicente, se fijó

el precio oficial de ₡ 45.85, (cuarenta y cinco colones ochenta y cinco céntimos) por fanega de café, que deben pagar a los productores clientes del beneficio ocho días después de publicado este aviso.

San José, 30 de enero de 1941.

Junta de Liquidaciones de Café.

Fausto Calderón Coto  
G. Sáenz Gutiérrez  
Juvenal Fonseca V.

## Los Periodistas fueron festejados por los R.R.P.P. Salesianos

El pasado miércoles, conforme lo anunciamos con anticipación, se efectuó la tradicional fiesta de los periodistas, en el Oratorio Festivo Salesiano.

LA EPOCA recibió invitación, que debidamente agradecemos para ese homenaje, que tan bien dice de los Hijos de San Juan Bosco, pues sabido es la influencia de San Francisco de Sales en el espíritu y en la acción del Gran Don Bosco; San Francisco de Sales hemos dicho, el glorioso

patrono de los escritores católicos.

LA EPOCA, pues, estuvo muy bien representada por un compañero nuestro.

Al almuerzo, que fue espléndidamente confectionado por la honorable y bondadosa dama doña Amparo de Zeledón, concurren representaciones de todos los periódicos de la capital.

Renovamos nuestro más sincero agradecimiento a los RR. Padres Salesianos del Oratorio Festivo de San Bosco

## Knox está «tremendamente preocupado» porque la ayuda yankee no llegará en tiempo a Inglaterra

Washington 2.—El secretario de Marina Frank Knox, declarando ante la Comisión de Relaciones del Senado sobre la ley de poder

res extraordinarios, declaró que abrigaba terribles dudas sobre la posibilidad de que los Estados Unidos puedan dar suficiente ayuda a Inglaterra, a tiempo para salvarla.

El senador Nye interpelló a Knox: Podremos actuar a tiempo para salvar a Inglaterra en esta dura crisis que se predice para dentro de muy poco tiempo? Knox contestó: «Francamente, no lo sé. Estoy tremendamente preocupado». Mientras Knox hablaba varios miles de personas, «pacifistas», se congregaron en los alrededores en una manifestación

contra la guerra. La policía los mantuvo alejados, pero permitió a algunos delegados entrar para hablar con los senadores.

taria» y una propensión de tutoría que hiere nuestra dignidad.

Y no se diga que esta vinculación de toda la América es para defender la democracia.

Bien ofendida y arrubada la tenemos. Harto visibles son los despotismos y maximatismos, que secularmente han florecido, y florecen aun en pueblos de la América Española.

Y—por un contraste paradójico, que pide seria reflexión y que ilumina mu-

Pasa a la Página DOS

JACOBO REY.

## Diplomáticos en Vichy

SU EXCELENCIA DOBLES-SEGREDA

Guatemala esta ausente diplomáticamente de Vichy, Honduras también, el Salvador nos ha mandado un poeta casi español, a última hora, Nicaragua está muy mal representada (no vale la pena ni siquiera ocuparnos de este señor.) De manera que el único verdadero gran representante de la diplomacia centroamericana es Luis Dobles Segreda el hombre feliz de la feliz Costa Rica.

Este hombre feliz comparte, con el Ministro de México, la gloria oratoria de nuestros banquetes latinoamericanos. Cada vez que habla, despierta mil ecos en Vichy, sacude la atmósfera con castillos de bengalas metafóricas, hunde espuelas de oro en los flancos estrechados de pegaso, viola lascivamente la virginidad de los vocablos originales, rehace la historia, reedita la anécdota, revoluciona la estética y subyuga al auditorio con una facilidad sorprendente. Después de oírle un magnífico discurso el Día de la Raza, cuando todos aplaudíamos fervorosamente, uno de nuestros mejores talentos americanos, silencioso, se inclinó a mi oído y me dijo:

—Daría un año de mi vida por poder decir discursos parecidos...

No es eso todo: su vida es un cuento especialmente como escritor costumbrista, es «una espada.» Tiene bajo el cráneo toda la Costa Rica de la colonia, cita viejos nombres y viejos escenas, los personajes de la historia y de la pequeña historia desfilan vivos y emocionantes, animados como muñecos de un retablo. Su relato es el más sorprendente en los «archivos nacionales» de Costa Rica.

No es eso todo: su vida es un cuento feliz; ha viajado mucho, ha sido Ministro y Embajador delante de reyes, papas y presidentes de República; tiene el corazón henchido de romanticismo activo; Eros tiránico lo corona de rosas frescas; Apolo pone miel en sus versos; cuando el cielo se cubre de nubes para todos los otros mortales, para él es azul; todas las combinaciones materiales de lo cotidiano le saben bien, a veces sin él quererlo, es un fenómeno inexplicable de la felicidad, en suma.

No es eso todo: tiene una esposa virtuosísima y unos hijos atléticos y sanos; come bien, bebe bien, viste bien, habla bien, duerme bien, recita bien y todo el mundo lo quiere; yo no sé

cómo se las arregla con el Destino, pero lo cierto es que parece haber firmado un pacto con el más bello y seductor de los diablos, cuando no haber sorprendido a los secretos del doctor Fausto en la intimidad de las retortas menos accesibles a la mano del hombre.

Como al mismo tiempo de representar a Costa Rica en el Protocolo de Vichy, es Ministro en España, de repente se desaparece y nos impone inesperadas ausencias. Cuando regresa, naturalmente viene nutrido de noticiones desconocidas aquí, y todo el mundo anda pendiente de sus labios cordiales, que toman el prestigio del Oráculo. «Il est éblouissant» —me decía Madame de Jouvenal, no hace mucho, en un rincón del gran salón de Ambassadeurs, cuartel general de la diplomacia, de la política y de la sociedad. Y nuestro Introdutor de Embajadores, Monsier Lozé, agregó: «Il est vraiment l'homme heureux...»

Gracias a Dobles Segreda, pues, la pequeña Costa Rica tiene la suerte de andar en volandas de simpatía por las orillas del Allier, espiritualmente agrandada y moralmente engrandecida, como si su geografía se desdoblara y estuviera presente ante la representación diplomática de las otras hermanas Repúblicas se encuentra fortalecida: es como si gracias a él todas estuvieran presentes.

¡Feliz Costa Rica, feliz Centroamérica, feliz Dobles Segreda!

Eduardo Avilés Ramírez

## Acciones de Gracias

Doy infinitas gracias al Señor de la Misericordia por un favor concedido.

Trinidad Durán

de GUADALUPE

Doy gracias infinitas a Dios porque por intercesión de Sor María del Rosario obtuve la salud de un sobrino.

Emilia Cubero

de ATENAS

Doy infinitas gracias a Ser María Mazzarello, por dos favores concedidos, a saber la salud de una hermana y mi propia salud.

Emilia Cubero

de ATENAS

## MISA DE REQUIEM

El próximo miércoles 5 de febrero, en la Santa Iglesia de La Merced a las 7 a. m. se verificará una misa de requiem por el eterno descanso del que fue

**Benjamín Porrás Porrás**

(que de Dios goce)

Su asistencia comprometerá la gratitud eterna de la familia doliente

## Afectos y méritos para los obreros

## Don Benjamín Porrás

Dediquemos un recuerdo cariñoso a quien fué bueno, a quien del trabajo y de la virtud hizo su credo y a quien siendo católico enalteció a su hogar, a su clase y a nuestra religión.

Eso pensamos al ocuparnos de la memoria del artesano don Benjamín Porrás a quien una mañana de esta semana fuimos a dejar al camposanto en medio del dolor de los suyos, de sus vecinos del Barrio Bolívar y de muchos compañeros de trabajo.

Setenta y cuatro años vivió el señor Porrás y todos ellos fueron fecundos para la comunidad. Obrero de albañilería supo ser de los mejores, de los que por completo conocieron su oficio y lo llevaron al pináculo de su desarrollo cuando la arquitectura clásica florecía en nuestras construcciones, en nuestros palacios, en nuestros templos.

El señor Porrás cuando recibía el encargo de dirigir o de ejecutar una construcción lo hacía con marcada eficiencia, con gusto y con honradez. Por eso las palabras dichas con tanto acierto por nuestro amigo don Adriano Arié en el momento de dejar sus cenizas en el cementerio, las hacemos nuestras; hizo muy bien en recalcar ante las circunstancias el ejemplo del señor Porrás que por dicha se reproduce en sus parientes cercanos como don Guillermo Porrás.

En La Merced mereció las honras fúnebres y las oraciones de muchos y el cortejo llevó un nutrido acompañamiento, habiendo recibido su familia la manifestación sincera de duelo que le tributaron sus amistades.

El miércoles que viene, a las siete horas será la misa de novenario en La Merced y por este medio hacemos una excitativa a los colegas de oficio, a los buenos albañiles de esta capital para que asistan a ese funeral como una solidaridad hacia el viejo y querido maestro de ayer, ahora en las regiones del Ser Supremo, al cual también siempre sirvió con su catolicismo práctico.

Vayan ahora nuestras frases de consideración para la señora doña Eduvina Porrás de Porrás, para don Guillermo Porrás y su señora, don Lolo Mora e hijos y deudos inmediatos del fallecido.

MUCHO AGRADECEMOS ESTA INVITACION

Manuel J. Quesada G. y Evangelina G. de Quesada, tienen el honor de invitar a Ud. a una Misa que se celebrará el domingo 2 de febrero, a las 7:30 de la mañana, en la Iglesia Parroquial de Sabanilla de Montes de Oca, con motivo de celebrar sus Bodas de Plata.

Sabanilla, enero de 1941.

## Sellos de Correo de América Latina

Canjeo por libros y otros artículos solicite CATALOGO descriptivo a PROSPERO MEOÑO M.

Apartado 1486 — San José de Costa Rica

## Fiesta de San Juan Bosco en el ORATORIO FESTIVO

Hoy domingo 2 de Febrero de 1941

Domingo 2  
A las 5 a. m. — Misa rezada.  
A las 6.30 a. m. — Misa de comunión general con cánticos sagrados.  
A las 8 a. m. — Misa Solemne con orquesta, cantada por la Schola cantorum

## Crónica de sociedad BODAS DE PLATA

Hoy celebran sus veinticinco años de vida matrimonial dos elementos distinguidos radicados desde hace largos años en Sabanilla de Montes de Oca. Son ellos don Manuel J. Quesada G. y doña Evangelina Gutiérrez de Quesada.

Doña Evangelina es una verdadera matrona oriunda de Moravia, que coronó sus estudios en el Colegio de Señoritas, recibiendo el título de Maestra Normal. Sirvió algunos años en el magisterio y luego que contrajo matrimonio se dedicó a atender su hogar.

Don Manuel se dedicó a algo muy noble, la agricultura, logrando formar la hermosísima finca «La Amelia» en donde radican.

En este hogar han crecido tres varones: Manuel Antonio, Rodolfo y Braulio; los dos primeros se graduaron de bachilleres en el Liceo de Costa Rica y el tercero cursa la enseñanza primaria. Como se comprende, estos dignos esposos han sabido cumplir con su deber intensamente dando ejemplo nobilísimo a sus hijos, de honradez y laboriosidad y conduciéndolos por la senda del saber, les han preparado para la vida.

En este día tan señalado, nosotros consideramos sus legítimas alegrías e íntima satisfacción y les deseamos muchos años más de felicidad en compañía de sus queridos hijos.

ATENTO SALUDO Recientemente regresó de una gira por el Guana- casto, nuestro particular amigo don Gerardo López Varela, propietario de la Librería López. Lo saludamos atentamente.

LA SALUD DE DON ALBERTO BRENES CORDOBA Con intensa pena anunciamos el malestar del ilustre jurisconsulto don Alberto Brenes Córdoba, quien ha sufrido en los últimos días una delicada operación quirúrgica. Ayer se nos informó que el ilustre paciente había obtenido un leve cambio, en su estado de salud. Pedimos de corazón a Dios por la salud del eminente hombre, gloria de nuestro catolicismo.

## Triste aniversario

Ayer se celebró el primer aniversario de la muerte de uno de nuestros mejores amigos, cuya memoria vive en bendición: nos referimos a don Eulogio González Bejarano.

Con este motivo se celebró el santo sacrificio, por el descanso de su alma, en la Iglesia de Los Angeles. Renovamos nuestra condolencia a don José Bejarano y demás familia doliente.

## No intente nada Estados..

Viene de la Primera Página

chos problemas,—los Estados Unidos, mientras otorgan y garantizan a sus ciudadanos positivas libertades, han favorecido y apoyado a menudo a las más abyectas tiranías en países hispánicos del continente.

No son, pues, las libertades de éste las que preocupan a Anglo América.

No es la defensa de una democracia que suele por su ausencia resplandecer.

Es demasiado transparente que nuestros vecinos toman la ocasión de la guerra, para extender y conso-

lidar con apariencias defendidas y fraternales su hegemonía económica y política sobre toda la América.

A los pueblos hispánicos nos incumbe una actitud inteligente y comprensiva, firme y ecuánime, coherente y solidaria, para exponer nuestra razón y hacerla prevalecer. Para cultivar con los Estados Unidos una amistad genuina, sin sombra de sospecha ni perfil de abajamiento. Para poner a salvo, ahora y en cualquier contingencia por venir, nuestra paz y dignidad.

del Aspirantado y panegírico de SAN JUAN BOSCO por un padre Redentorista. (no habrá misa de nueve)

A las 1 p. m.—Explicación de Catequística, bendición con S. D. M.

NOTA:—Al salir de la bendición se repartirá una sabrosa MERIENDA a los pregoneros, limpiabotas y demás Oratorianos.

Después un reñido Match de FOOT BALL entre los equipos

San Luis vs. Pregonero

# Hoy, Gran Turno Casa Cural En la Ciudad de Guadalupe

A beneficio de la

Casa Cural

Concurrid todos este domingo, a esta gran feria, cuyo producto se invertirá en el trabajo de la primera Casa del Pueblo.

### Bello espectáculo ofrecieron las fiestas del Santo Cristo de Esquipulas en Alajuelita

Del dulce y manso San Francisco de Asís se refiere que después de predicar a sus tan caros pajarillos, les dice: «Ahora sí, retiráos. Y batiendo sus alas alzaron el vuelo y formaron una cruz, cuya sombra extendiéndose más y más abrazó al mundo entero». A mi mente acudió este pasaje tan bello, al presenciar las hermosas fiestas del Santo Cristo de Esquipulas en Alajuelita.

Todos esperábamos con ansias el 15 de enero. El fin llegó. La concurrencia fué inmensa. Y admirado quedé. Pero... unos amigos me dicen: «Esto es nada, ya verá el domingo 19». Para mis adentros pensé, que jamás superaría al propio día de la fiesta. Llegado el domingo me desengañé. Había pensado mal. Tenían razón mis amigos. La concurrencia fué mucho más grande. Jamás había surcado por mi mente el pensamiento de una tal asistencia. Miles de miles de fervientes devotos se dejaron venir aún de los más remotos lugares de la República. Esta inmensa multitud fué un melodioso himno de alabanza y amor hacia el bondadoso Crucificado. Himno cuyas vibraciones dulces y melodiosas penetraban hasta lo más íntimo del corazón. Todos acudían velozmente en alas de una fe viva y ardiente amor a postrarse a los pies del divino Crucificado. Venían a adorar y dar rendidas gracias a ese Dios de infinita bondad. Acudían a implorar desde lo más profundo de sus almas, salud para sus doloridos cuerpos. Cuántos enfermos se acercaron a ese Cristo Mo-

reno y abrazados a sus pies le pedían la curación mientras de sus ojos se escapaban raudales de ardientes lágrimas. Lo presencié; y mi corazón apresurado por una impresión inusitada. Jamás había visto tanta devoción y fe tan firme y profunda. Asombroso fué en verdad el espectáculo que ofrecieron el domingo 19. Un recuerdo imperecedero guardo en mi memoria. Lue, go... viene el domingo 16, el así mal llamado "Domingo Chiquito", pues en verdad fué tan grande la asistencia como el mismo día de la fiesta, el 15. De nuevo miles de devotos se postraron a las plantas de Jesús Crucificado. Sí; bello fué el espectáculo que ofrecieron las fiestas del Santísimo Cristo de Esquipulas de Alajuelita. Gentes de las tres provincias de San José, Cartago y Alajuela, y de los más lejanos lugares de las mismas vinieron a Alajuelita a adorar al Cristo Moreno.

A unos amigos refería la grata impresión que en mí habían producido las antedichas fiestas, y ellos la aumentaron recordándome los tiempos pretéritos. "Verdad es, me decían, que el número de devotos en la actualidad es asombroso; pero lo era más en tiempos pasados. Ahora debemos tener presente que desde hace algunos pocos años se celebra dicha fiesta en Alajuela, y allí acude mucha gente de aquella provincia, que antes toda venía a adorar al verdadero Cristo de Esquipulas, en su Santuario de Alajuelita".

Así como los pajarillos del manso de Asís abarcaron el mundo entero con la sombra de la cruz que formaron, de idéntica manera el Santísimo Cristo de Alajuelita abraza con la deliciosa sombra de su cruz ensangrentada, a toda Costa Rica. Verdaderamente es el Cristo de Esquipulas de Costa Rica. El mero milagroso. Por eso en Alajuelita se encuentra el Segundo Santuario Nacional, siendo el primero el de la muy querida Virgencita Morena de Cartago. Madre e Hijo son para Costa Rica singulares protectores: Ella

# Turno Grande en Desamparados

## A beneficio del templo en construcción.

Sábado

# 8

FEBRERO 1941

Riquísimas cenas, esmerado servicio

---de Hotel---

Domingo

# 9

FEBRERO 1941

### VARIADAS DIVERSIONES

Magnífico servicio de camiones durante todo el día

Aproveche los días de verano, no deje de asistir

### Su Excelencia Mons. Sababria visitará hoy Sto. Domingo de Heredia

Ayer se nos informó que Su Excelencia Mons. Sababria visitará hoy la parroquia de S. Domingo de Heredia. Como saben nuestros lectores, el Jefe de nuestra Iglesia, ha estado visitando las diferentes parroquias de Heredia, quedando muy complacido de cuantas le va visitadas. Con motivo de la visita referida habrá confirmación en horas de la tarde en Santo Domingo. Hasta el martes por la tarde no regresará el Sr. Arzobispo a esta capital.

### Vendí todas las casas

Menos la que a Ud. le gusta. Venga y trataremos con toda seguridad

**Nicolás Montero B.**

Oficina tras La Soledad. — Teléfono 277

como Soberana Reina en su bello Santuario de la hermosa ciudad de Cartago, y El como Soberano Rey en el no menos hermoso Santuario en la silenciosa Alajuelita. Como a solícitos protectores, todos los costarricenses debemos tributarles amor y devoción especiales. Pero «amor son obras y no buenas razones», por lo tanto todos sin excepción debemos venir a visitarlos a menudo a sus templos respectivos, y de una manera especial en sus respectivas fiestas. No séamos ingratos. Amemos cada vez más y más a quienes nos favorecen con sus gracias y milagros. No olvidemos que Madre e Hijo nos esperan ansiosos de darnos alivio y consuelo para nuestras penas y dolores, que no faltan en nuestra vida.

*Un espectador.*

## "ECOS DE HOGAR"

Página a cargo de la señora Profesora DOÑA ETILMA DE ROMERO

### Las novias modernas

Queremos llamar la atención de las jóvenes que tienen la ilusión de ser prometidas en matrimonio. Hay muchas cosas en el mundo que necesitan modernizarse pues que el avance de la civilización así lo impone y a ello no debemos oponernos. Pero, hay otras que más bien lo que consiguen es afearse o derrumbarse. Nos referimos por el momento a la manera de conducirse actualmente en el noviazgo las jóvenes casaderas. Una señorita acepta el cortejo de un joven y comienza por dedicarle todo el tiempo posible. Cuenta de inmediato a sus amigas todos los detalles de sus conversaciones con su pretendiente; asiste con él a todos los centros de diversión y le da la confianza que le parece necesaria para agradarle y retenerle. El joven por su parte recibe y aprovecha toda la largueza de su novia. Pronto comienza a notar la señorita cierta indiferencia de parte de su novio en multitud de detalles que la hacen ponerse en guardia y que más adelante llegará a reclamarle con pena o con energía. Ni uno ni otro saben la causa de tales proceder, que no es otra que el exceso de familiaridad a que tan prematuramente llegaron. Viene luego un rompimiento de relaciones y como la que tiene menos medios de resignación es la mujer, opta por conseguir de nuevo el amor de aquel joven que llenó de ilusiones su corazón y entonces deja su dignidad a un lado y le escribe cartas, a veces comprometedoras, o solicita por medio del teléfono a su retirado pretendiente o se va

le de amigos o amigas para convencerlo del retorno, o va ella personalmente a buscarle en su lugar de trabajo. Si estas jóvenes supieran que con esos proceder no hacen otra cosa que llevar la disilusión al alma de sus pretendientes!, que el hombre estima y ama lo que le es más difícil alcanzar! La mujer debe tener dominio absoluto sobre sí misma y esperar a que si el joven siente amor por ella; vuelva por su propia voluntad. Preferible es estrujar el corazón antes que rebajar la dignidad mendigando amor. El hombre que sabe apreciar, las buenas cualidades de una mujer, no buscará para formar un hogar a una joven indigna. Otra costumbre condenable es la de frecuentar las casas de hechiceras para conseguir talismanes y recibir consejos acerca de las prácticas asquerosas que creen pueden servir para conquistar el amor rebelde. Varias jóvenes un poco más sensatas se confían a sus madres o a personas de experiencia para que les guíen en los asuntos eróticos y cuando a nosotros han llegado en demanda de consejo les hemos dado un concepto bien claro de la dignidad de la mujer y de la manera de pensar del hombre honrado y formal. Creemos que nunca se han arrepentido de seguir nuestras indicaciones. En cierta ocasión una señorita a mi g a nuestra, que había tenido una diferencia con su novio y estaban distanciados, nos manifestó confidencialmente que tenía listo un aguinado valioso para enviarlo a él

*Pasa a la Pagina Cuatro*

*La*  
**Alegría de Vivir**  
con  
**BUENA SALUD!**



Para sentirse bien y lucir bien—saludable, fuerte y optimista—Ud. tiene en el Tónico Bayer una ayuda formidable. Gracias a su fórmula moderna y completa, el Tónico Bayer contribuye positivamente a estimular el apetito y la nutrición, a enriquecer la sangre y a fortificar todo el organismo. **Tonifíquese con el Tónico Bayer!**

CONTIENE Vitaminas, Extracto de Hígado, Calcio, Fósforo, Sales Minerales, etc.



## TÓNICO BAYER

enriquece la sangre  
fortifica el organismo

## Aprenda Inglés Práctico

Métodos de fama en Norte América

### Costa Rica English Academy

Venga, Vea, Oiga.

Grupos día y noche

## Matricúlese hoy

Ezequías Madrigal M. Profesor especialista titulado.

225 varas al sur de "La Despensa."

## Ecós de una fiesta

# El Santo Cristo de Esquipulas

En la vida de los pueblos, como en la vida de las almas, hay acontecimientos que condensan hondamente sentires inefables, muy difíciles de expresar con palabras de elocuencia humana, porque en ellos hay mucho de sobrenatural y divino. Me refiero a las fiestas recientemente celebradas en Alajuela, para honrar al SSmo. Cristo de Esquipulas, venerado solem-

nemente en su Santuario de la Agonía. La solemnidad de este año ha superado con mucho, según voz unánime, a las de los años anteriores.

El novenario concurrencido, celebrado en honor del Santo Cristo, predicado por el Superior de los P.P. Redentoristas, M. R. P. Cándido Peña, por el R.P. Valentín Martínez y el R.P. del Campo; novenario radiado por cortesía de la potente estación difusora: ECOS DEL POAS, ha constituido por sí mismo la mejor propaganda de la Devoción a tan venerada Imagen. Las personas que asistieron decían entusiasmadas, que no habían oído cosa semejante. Bien es cierto que los temas desarrollados por los Oradores Sagrados fueron de una actualidad siempre palpitante; y la dicción con que los envolvían era escogida y fervorosa. El adorno del altar y presbiterio, todo ello preparado con gusto y fervor creciente cada día; los cantos populares religiosos, cantados por todo el pueblo; los selectos motetes ejecutados por el coro del Santuario; el esplendor del culto con que se celebran en esta iglesia las ceremonias sagradas... todo en fin ha contribuido a realzar de una manera extraordinaria la fiesta religiosa del SSmo. Cristo de Alajuela.

En uno de esos días del espléndido Novenario se ha celebrado una Misa por el restablecimiento de la salud de nuestro Excmo. Sr. Presidente Dr. Calderón Guardia. Una concurrencia no esperada asistió a esta misa, pidiendo por la Primera Autoridad de la República. Ministros y Autoridades de la Capital, lo mismo que las Autoridades locales, civiles y militares, asistieron a ella, siendo realizada la

## CHISPAS...

Viene de la página PRIMERA

Séptimo.—Un compañero comunista se fingió sorprendido de que en los programas aprobados por la Secretaría de Educación

Pública para la enseñanza de la Religión en las escuelas se incluya el comunismo entre las materias relacionadas con el séptimo Mandamiento.

Y toma pie de su fingida sorpresa para calumniar a los Santos Padres de la Iglesia, a quienes declara punto menos que precursores de Marx, de Lenin, y de Manuel Mora.

La inclusión, sin embargo, es clara como el agua. El séptimo Mandamiento, que prohíbe el robo, es una afirmación y una defensa del derecho natural de propiedad. Y el comunismo, cuya doctrina fundamental consiste en negar ese derecho, queda radical e inexorablemente condenado por el Mandamiento.

Los ladrones actuales, los que se apoderan de las cosas ajenas contrariando el dictamen de su conciencia y exponiéndose a las sanciones de la justicia humana, son menos culpables, a la luz del séptimo Mandamiento, que los comunistas, ladrones, doctrinarios, destructores teorizantes y por sistema del derecho de propiedad.

Culpables.—A propósito de comunistas, no quiera dejarme en el tintero una observación que a algunos podrá parecer escandalosa, pero que para mí no es más que cierta en cuanto que corresponde a la realidad, y provechosa como materia de meditación para los aludidos en ella.

Mi observación en ésta: Del innegable y lamentable auge que entre nosotros ha alcanzado el comunismo es por lo menos tan culpable la inactiva indiferencia de ciertos socios de la Acción Católica como la malicia interesada de los agitadores y propagandistas y como la bobería ignara de los incautos que se han tragado el anzuelo.

Bendición.—No ha dejado de parecerme curioso este encabezado de prensa: "S. S. Pío XII bendice al presidente Somoza y a su gabinete."

Una bendición, bueno es no olvidarlo, así sea pontificia, no es una aprobación ni siquiera una absolución. Por otra parte, desde tiempo inmemorial están a la venta en Roma, a precios módicos, imágenes del Santo Padre, en las cuales éste, como verdadero padre común del mundo cristiano, pone constancia de su bendición apostólica a todos aquellos para quienes es solicitada.

No es, nada extraordinario ni especialmente significativo lo que han recido el presidente Somoza y su gabinete.

C. G. C.

blos y sobre las almas. Quien quiera obtener gracias y milagros vaya a sus pies a cumplir sus promesas y a hacer sus ofrecimientos.

Testigo ocular: Juan Sta. Cruz de Peñalver. Enero, 1941.

## Cultos en la Parroquia de La Merced

Del DOMINGO 2 AL SABADO 9 de FEBRERO

Domingo 2.—Misas a las 5, 6—A Ntra. Señora de Lourdes; intenciones de Bertha Sagrera—7 1/2 (cantada con Bendición de Candelas) y a las 10 hs.

18 1/2 hs. Conferencia de San Vicente de Paúl.

19 hs. Rosario, plática y Bendición.

Lunes 3.—6 hs. Misa a Ntra. Señora de Lourdes—intenciones de Bertha Sagrera.

7 1/2 hs Bendición de San Blas.

Martes 4.—6 hs. Misa a Ntra. Señora de Lourdes; intenciones familia Girón Ramírez.

Miércoles 5.—6 hs. Misa a Ntra. Señora de Lourdes; intenciones de Sor Rosenda de Sión.

7 hs Funeral completo, con Revestidos y 2 voces

por el finado Benjamín Porrás Porrás.

Jueves 6.—6 hs. Misa a Ntra. Sra. de Lourdes; intenciones de Tulia de Crespi y Cristina de Keith.

Viernes 7.—Primer Viernes del SAGRADO CO-RAZON DE JESUS.

6 hs. Misa al Sagrado Corazón de Jesús por la finada Julia Alvarez de Núñez.

7 hs. Procesión y Misa del Apostolado de la Oración.

Sábado 8.—6 hs. Misa por las finadas Julia Alvarez de Nuñez y María Cristina de Herdocia.

Para el próximo domingo 9 de los corrientes Gran Turno pro-embellecimiento del Templo de La Merced. Repellos y pintura del techo.

## Ecós del Hogar

Viene de la Página TRES

en la próxima Navidad (ya muy cercana). Nosotros verdaderamente contrariados le reprendimos, haciéndole ver que en la condición en que estaba su noviazgo sería un abuso incalificable de su parte enviar aquel presente. Siquiera debiera esperar a que él le enviara su aguinaldo y nunca aventurarse a recibir una desilusión definitiva que la haría sentirse profundamente humillada.

Jóvenes prometidas: el

amor es lo más hermoso y seductor que hay en la vida, pero también es la causa de los mayores sufrimientos, de las mayores pruebas que puede tener el alma humana. Por eso hay que tener gran cuidado al entregar el corazón y al mismo tiempo saber conservar la dignidad, que es uno de los tesoros más grandes de la mujer, que no debe tender a modernizar con graves perjuicio de su felicidad futura.

# Gran Turno

en San Isidro de Coronado

Días del Turno:

15 DE FEBRERO 16 DE 1941

DOMINGO

Misas a las 6 y a las 8 a. m. —

A las 9 a. m. Gran e imponente entrada de alegóricas

**BADO**  
Vísperas Solemnes  
A las 6 p. m.—el estampido de atronadoras bembetas anunciarán la apertura del GRAN TURNO

y artísticas carrozas en las que vendrán los patronos de cada distrito.

Presidirán esta entrada los niños con sus diminutas carretitas.

Acto continuo frente a la Iglesia, bendición de bueyes y carretas.

Desde las 11 entrará en toda actividad el GRANDIOSO TURNO

**Durante el día y la noche, servicio de camiones, continuo, por la mejor y más linda carretera del país**

concurrencia con la presencia de tan dignas Representaciones Nacionales.

No se puede pasar por alto la fiesta del 15 de enero. El Santuario era pequeño para contener aquella muchedumbre fervorosa, que en la mañana, durante la misa y durante todo el día, desfiló a los pies del Santo Cristo. De la capital, de Alajuela y de otras ciudades y pueblos de la República vinieron numerosos peregrinos y fieles a venerar la Santa Imagen del Sr. de Esquipulas, y a cumplir sus promesas llenas

de fervor y cariño del alma, acompañadas muchas de ellas con lágrimas ardientes de gratitud, por los favores recibidos. No sé lo que tiene el Santo Cristo de Esquipulas de este su Santuario de Alajuela. Pero solamente con mirarlo se siente el alma conmovida y llena de fervor. Era impresionante aquel desfile de centenares y centenares de personas, caminando arrodilladas en el largo enlosado del templo desde la puerta central hasta llegar a la primera grada del presbiterio! Matrimonios, padres de familia, madres con sus hijos pequeños en brazos, ancianos, jóvenes, niños, que cumplían sus promesas fervientemente y pasaban ante el Santo Cristo poniendo en sus pies un beso de respeto y fervorosa súplica. Madre hubo que se acercó hincada con sus siete hijos; el mayor de ellos no contaría 13 años. Sus ojos chorreaban lágrimas. Y los asistentes impresionados lloraban conmovidos. Hay muchos casos semejantes; pero el corto espacio de un artículo no puede reseñarlos todos.

La procesión celebrada, por las amplias naves del Santuario, con la Imagen del Santo Cristo y a la cual sólo asistieron hombres, cantando himnos religiosos, fué algo sublime. Es necesario que toda la República sepa, que el Señor de Esquipulas, en su Santuario de Alajuela, está haciendo milagros extraordinarios. Parece que hoy como ayer pasa Jesucristo derramando sus bondades sobre los pue-